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Адресная
бюджетная поддержка

Новое оборудование на сумму 545 млн рублей приоб-
рели алтайские компании малого и среднего бизнеса 
(МСБ) с использованием адресной бюджетной поддерж-
ки в 2015 году.

В рамках региональной программы поддержки МСБ 
субъектам предпринимательства возмещено до половины 
затрат на покупку нового оборудования. В 2015 году на эти 
цели направлено 134 млн рублей из средств краевого и фе-
дерального бюджетов. 90 компаний компенсировали часть 
затрат на покупку 127 единиц техники и оборудования.

Воспользовавшиеся господдержкой предприятия МСБ 
в 2015 году создали 415 новых рабочих мест, вложив в 
основной капитал 1404 млн рублей, что в полтора раза 
превышает показатель 2014 года, сообщили в управлении 
края по развитию предпринимательства и рыночной ин-
фраструктуры.

Дороги обустраиваем по схеме
В Алтайском крае вступила в действие обновленная 

Схема размещения объектов дорожного сервиса.
При формировании Схемы были учтены нормативы 

обеспеченности автомобильных дорог объектами сервиса, 
перспективы и планы развития транспортной сети и ту-
ризма региона. Поэтому документ позволит бизнесу лучше 
понять, в каких местах власти хотели бы видеть объекты 
транспортной инфраструктуры и сервисного обслуживания. 
А поняв, принять решения об инвестировании средств в 
эти сферы деятельности.

В настоящее время структура сферы дорожного сервиса 
на дорогах края представлена 623 сервисными объектами, 
включая автозаправочные станции, пункты общественного 
питания и торговли, гостиницы, автомойки, станции тех-
нического обслуживания автомобилей и шиномонтажные 
мастерские.

Схемой предусмотрено дальнейшее развитие сферы до-
рожной инфраструктуры края. Для комплексных объектов 
сервиса определены конкретные площадки на автомобильных 
дорогах с указанием их месторасположения на туристических 
маршрутах и ожидаемых сроков строительства.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Перспективная скрипачка
Наша землячка Диана Астраханцева победила в Меж-

дународном конкурсе «Звёздный проект-2016».
I Международный конкурс детского и молодежного творче-

ства «Звездный проект-2016» недавно завершился в Барнауле. 
Он был направлен на выявление и поддержку талантливых 
людей в возрасте до 28 лет. Лауреатом II степени в номинации 
«Инструментальное исполнительство» стала Диана Астраханце-
ва, обладательница гранта ректора АлтГУ в области культуры 
и искусства. Она отмечена членами жюри как талантливая 
и перспективная студентка, исполнившая интересную про-
грамму. Юной скрипачке блестяще аккомпанировала доцент 
кафедры инструментального исполнительства, кандидат 
искусствоведения Мария Костерина.

Девушка делает большие успехи в учёбе и творчестве. За 
полгода она освоила программу, соответствующую консерва-
торскому уровню 1 курса. Диана в соответствии с условиями 
гранта ректора АлтГУ проходит концертно-исполнительскую 
практику в оркестре Алтайского государственного театра 
музыкальной комедии, участвуя в основных репертуарных 
спектаклях, таких как «Труффальдино», «Первая любовь Дон 
Жуана», «Марица», «Бабий бунт», «Сильва», «Белая акация». В 
апреле 2016 года девушка пройдёт стажировку на кафедре 
струнных инструментов в Новосибирской государственной 
консерватории имени М.И. Глинки.

Покупай продукты
На выходных в Барнауле пройдет первая в этом году 

социальная продовольственная ярмарка.
Как сообщает пресс-служба администрации города, ярмар-

ка «Продукция Барнаула – горожанам» пройдёт в нескольких 
точках 21 февраля. В продаже будет представлен широкий 
ассортимент следующих товаров: мясо птицы, свинина и 
говядина, растительное масло, колбасные изделия, рыба, 
сахар и многое другое. Время работы: с 10 до 14 часов.

Ярмарочные площадки разместят по следующим адресам:
– Железнодорожный район – пр. Красноармейский, 131; 

пр. Ленина, 71;
– Индустриальный район – ул. 50 лет СССР, 51-а;
– Ленинский район – ул. Попова – Г. Исакова, пл. Народная;
– Октябрьский район – пр. Ленина, 152; ул. Воровского, 108;
– Центральный район – пр. Красноармейский, 36; ул. Чай-

ковского, 21-а.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
17 февраля Ветер переменный, 2-7 м/сек.,

возможен слабый снег, местами 
туман, изморозь.

18 февраля Ветер переменный, 2-7 м/сек.,
возможен слабый снег, местами 
туман, изморозь.

Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без осад-
ков, местами туман, изморозь. 
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ПОМНИМ!
Награды за преданность

Достойно носить имя Героя

В Косихе именем Героя 
России Олега Пешкова 
названы улица и мест-
ный военно-патриоти-
ческий клуб.

13 февраля в Барнауле и 
Косихинском районе прошел 
целый ряд мероприятий, 
посвященных погибше-
му в Сирии летчику Олегу 
Пешкову. Почтить память 
нашего героя приехала его 
семья: вдова Гелена Пешкова 
с детьми Александром и Ари-
ной, брат, военнослужащий 
Сибирского регионального 
командования ВВ МВД России 
Павел Пешков,  главнокоман-
дующий Воздушно-космиче-
скими силами России Виктор 
Бондарев, штурман сбитого 
СУ-24 Константин Мурахтин.

Напомним, Олег Пешков 
родился 3 августа 1970 года 
в селе Косиха. Через несколь-
ко лет его семья переехала в 
Восточно-Казахстанскую об-
ласть. Наш земляк был высо-
коквалифицированным лет-

чиком. С отличием окончил 
Свердловское суворовское 
военное училище, затем с зо-
лотой медалью Харьковское 
высшее военное авиационное 

училище летчиков. С 2009 
года он возглавлял службу 
безопасности полетов в 4-м 
Государственном центре под-
готовки авиационного персо-

нала и войсковых испытаний 
Министерства обороны. С 
отличием окончил Воен-
но-воздушную академию 
имени Гагарина. За время 

службы освоил пять типов 
самолетов, налетал 1750 ча-
сов. Имел квалификацию 
«Военный летчик-снайпер».

– Он был всегда веселым, 
смелым и мужественным,  – 
рассказывает Гелена Пешко-
ва. – Мечтал быть летчиком с 
пяти лет. Мечта его сбылась 
– и так героически погиб…

Перед командировкой в 
Сирию Олег Пешков позво-
нил своему брату.

– Сказал, что уезжает в 
командировку, – говорит 
Павел Пешков. – Я сразу по-
нял куда. По телефону на эту 
тему особо не стали разго-
варивать. Пожелал Олегу 
удачи. Спросил, насколько 
едет? Он ответил: на два 
месяца. По плану должен 
был вернуться в середине 
января...

(Окончание на 3 стр.)

Торжественная церемо-
ния награждения состоя-
лась на площади Ветеранов 
на митинге в память о воен-
нослужащих, погибших в 
вооруженных конфликтах. 
В мероприятии приняли уча-
стие главнокомандующий 
Воздушно-космическими 

силами РФ генерал-полков-
ник Виктор Бондарев, губер-
натор края Александр Кар-
лин, командир авиационной 
группы «Липецк» Липецкого 
авиационного центра подпол-
ковник Николай Мышкин, 
представители органов ис-
полнительной и законода-

тельной власти, курсанты 
военно-патриотических и 
военно-спортивных клубов, 
ветераны боевых действий и 
члены семей погибших воен-
нослужащих.

– Самолет под управлением 
Олега Анатольевича получил 
предательский выстрел в спи-
ну, – обращаясь к участникам 
митинга, сказал главком Вик-

тор Бондарев. – Сегодня мы от-
даем дань чести, уважения пи-
лоту и всем тем, кто исполнил  
долг защитника Отечества. 
На долю военнослужащих 
всегда выпадает нелегкий 
труд. Россияне везде и всю-
ду исполняют свой воинский 
долг с честью и достоинством. 

(Окончание на 2 стр.)
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КРАТКО

Пилотов российского бомбардировщика Су-24, 
сбитого турецкими ВВС в ноябре прошлого 
года, наградили сирийским орденом «За пре-
данность» и медалью «Боевое содружество». 
В минувшую субботу, 13 февраля, в Барнауле 
военные награды были вручены штурману 
Константину Мурахтину и родственникам 
погибшего летчика Олега Пешкова.

В мероприятиях, проходивших в Косихинском районе, приняли участие Виктор Бондарев, 
Александр Карлин и дочь Алексея Скурлатова Нелли Алексеевна.

В Алтайском крае увековечили память Героя России.

Павел Пешков (в центре) и семья Героя России.

Штурман сбитого Су-24 Константин Мурахтин.

На мемориальной доске выбито имя Олега Пешкова.

На церемонию пришли родственники и просто
неравнодушные барнаульцы.

Сырная топография
12 февраля в Барнауле из сыра выложили карту 

Алтайского края.
Необычное мероприятие состоялось в одном из сырных 

ресторанов города. На карту площадью более 8 кв. метров 
ушло около 40 кг элитных сортов сыра – все алтайского 
производства. Организаторы подчеркнули, что акция 
посвящена 100-летию начала экспорта алтайских сыров. 
Подробный репортаж о том, как делали сырную карту, 
читайте в пятничном номере «АП».

Наталья СОХАРЕВА

Повышенная готовность
В крае с 1 февраля введен режим повышенной 

готовности. Решение было принято на заседании 
совета администрации края и связано оно с необ-
ходимостью активизации работ по локализации и 
ликвидации очагов массового размножения вредных 
организмов на землях лесного фонда России.

Под воздействие насекомых-вредителей попали ленточ-
ные и приобские боры девяти лесничеств в 17 районах, 
где и вводится режим повышенной готовности. Общая 
площадь заражения составила 220 тыс. гектаров.

Для выполнения всего объема истребительных меро-
приятий потребуется порядка 330 миллионов рублей. 
Информация доведена до Министерства природных ре-
сурсов России, Федерального агентства лесного хозяйства. 
На сегодня достигнута договоренность с Рослесхозом о 
выделении из федерального бюджета 100 миллионов.

Губернатор Алтайского края Александр Карлин направил 
обращение к руководителю Федерального агентства лесно-
го хозяйства о выделении из нераспределенного резерва 
Рослесхоза недостающих средств на проведение в крае ме-
роприятий по локализации и ликвидации очагов массового 
размножения совки сосновой и шелкопряда-монашенки.

Истребительные мероприятия необходимо провести 
в оптимальные сроки: конец мая – начало июня. 

В первую очередь они будут проводиться против шелко-
пряда-монашенки в Озерском лесничестве (Тальменский 
и Первомайский районы). Кроме того, в Волчихинском 
и Новичихинском лесничествах запланировано ликви-
дировать очаг массового размножения сосновой совки, 
распространение которой может пойти по ленточному 
бору в сторону краевого центра.

Соб. инф.
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Полезны друг другу
АГАУ и Павлодарский госуниверситет будут об-

мениваться магистрами и аспирантами, разраба-
тывать совместные проекты, заниматься научной 
деятельностью. 

Так, в ближайшее время заведующий кафедрой общего 
земледелия, растениеводства и защиты растений доктор 
сельскохозяйственных наук, профессор Алексей Дробы-
шев отправится в Павлодар для чтения курса лекций по 
земледелию.

Профессор Павлодарского государственного университе-
та известный коневод Толеген Асанбаев принял участие в 
международной научной конференции, которая проходила 
в АГАУ.

В стенах Алтайского государственного аграрного универ-
ситета прошла XI Международная научно-практическая 
конференция «Аграрная наука – сельскому хозяйству». На 
протяжении двух дней учёные и практики обсуждали во-
просы, касающиеся развития агропромышленного ком-
плекса региона.

Традиционно организаторами конференции выступи-
ли Главное управление сельского хозяйства Алтайского 
края и АГАУ. Как уточнили в вузе, в сборнике материалов 
конференции опубликовано 549 тезисов от 869 авторов из 
Российской Федерации и шести стран ближнего и дальнего 
зарубежья (республик Беларусь, Узбекистан, Казахстан, 
Украины, Польши, ФРГ). В пленарной части конференции 
приняли участие более 300 человек. Участники выступили 
с докладами на различные темы, в том числе говорили о 
кадровом обеспечении АПК Алтайского края, перспективах 
развития аграрного научного центра, состоянии и проблем-
ных вопросах развития животноводства.

В конференции участвовали и гости из Казахстана – 
профессор Павлодарского государственного университета 
известный коневод Толеген Асанбаев вместе с коллегой 
Сериком Абеуовым. Был подписан меморандум о разработ-
ке и реализации совместной образовательной программы 
подготовки магистров по направлению «Агрономия».

На протяжении двух дней Толеген Асанбаев принимал 
активное участие в работе «круглых столов».

Гости из Павлодара побывали с рабочим визитом в Бла-
говещенском районе. Учёные встретились с главой адми-
нистрации Андреем Гинцем. Их интересовало развитие 
агропромышленного комплекса на этой территории. Ис-
следователям из Казахстана рассказали о показателях сель-
хозпредприятий, господдержке, которая им оказывается, и 
провели экскурсию в СПК «Суворовский», где они осмотре-
ли конюшни. Делегаты из ближнего зарубежья отметили 
высокий уровень сельскохозяйственной отрасли района 
и положительно оценили динамику развития на будущие 
годы. Также гости побывали в Байгамуте и были рады уви-
деть, что традиции казахского народа и язык продолжают 
успешно существовать и развиваться.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Число недовольных 
оценкой выросло

Втрое больше заявлений на снижение кадастровой 
стоимости недвижимости поступило от жителей 
края в управление Росреестра за 2015 год, чем годом 
ранее.

Проведенная на Алтае в 2013 году кадастровая оценка 
в некоторых случаях определила стоимость земельных 
участков гораздо выше рыночной и привела к росту сумм 
налога для владельцев земли. Между тем при управлении 
существует комиссия по рассмотрению споров о результатах 
определения кадастровой стоимости, обращаться в которую 
могут как физические, так и юридические лица. При этом 
если физические лица по своему усмотрению выбирают 
вариант оспаривания кадастровой стоимости – в суде или в 
комиссии, то оспаривание юридическими лицами, а также 
государственными органами и органами местного самоу-
правления производится исключительно в комиссии.

Так, в 2015 году в комиссию поступило 69 заявлений (в 
2014 году – 23), 61 из которых не принято к рассмотрению, 
2 отклонено, 6 удовлетворено. Рост количества заявлений 
обусловлен изменениями в законодательстве об оценочной 
деятельности, в соответствии с которыми обращение юри-
дических лиц в комиссию стало обязательным, сообщают 
в управлении Росреестра.

Евгений ШУМИЛОВ

Не выдержал металл
Излом вагонной тележки мог стать причиной схода 

22 вагонов.
На Алтае движение на перегоне Шпагино – Укладочный 

Западно-Сибирской железной дороги полностью восстано-
вили меньше чем за сутки.

Сейчас эксперты устанавливают точную причину круп-
ной аварии.

Напомним, вечером 11 февраля на участке Артышта – Бар-
наул с рельсов сошли 22 вагона грузового поезда с железной 
рудой. К счастью, никто из людей не пострадал. Менее чем за 
сутки все вагоны были подняты, движение восстановлено. В 
устранении последствий схода вагонов от Западно-Сибирской 
железной дороги принимали участие 300 человек и не менее 
35 единиц техники – железнодорожный кран, тракторы, а 
также три восстановительных поезда с путевой техникой. 
Как пояснили «АП» в пресс-службе Западно-Сибирской же-
лезной дороги, точная причина аварии будет названа после 
всех экспертиз. Однако начальник Госжелдорнадзора РФ 
Геннадий Сарафанов в комментариях «Интерфакс-Сибирь» 
выдвинул версию, что причиной схода вагонов мог стать 
излом боковой рамы вагонной тележки.

Наталья СОХАРЕВА

В этот раз обошлось!
В Павловском районе в канализационный колодец 

провалился 9-летний ребенок.
По данным следствия, вечером 12 февраля мальчик играл 

за одним из магазинов в поселке Комсомольском. Стал пры-
гать по сугробам и провалился в колодец, наполненный 
водой. «Самостоятельно выбраться из люка мальчик не смог, 
– рассказывает старший помощник руководителя краевого 
Следственного комитета Ольга Чеснокова. – Просил о по-
мощи. Ребенка спас проходящий мимо молодой человек».

Мальчика доставили в Павловскую центральную рай-
онную больницу с общим переохлаждением организма. В 
настоящее время его жизни и здоровью ничего не угрожает. 
Возбуждено уголовное дело, проводятся следственные дей-
ствия. Следствию предстоит дать правовую оценку действиям 
руководства магазина, не принявшего достаточных мер 
к безопасной эксплуатации канализационного колодца, 
расположенного на прилегающей территории.

Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)

Сегодня только Россия и рос-
сийские Вооруженные силы 
стремятся положить конец 
международному терроризму, 
не допустить это бандитское 
движение к границам нашей 
Родины. Выражаю огромную 
благодарность жителям Алтай-
ского края и лично губернатору 
за проделанную работу по уве-
ковечению памяти погибших 
в вооруженных конфликтах.

Главнокомандующий ВКС 
вручил вдове погибшего лет-
чика Елене Юрьевне и брату 
Павлу Анатольевичу орден «За 
преданность» высшей степени 
и медаль «Боевое содружество». 
Майор Константин Мурахтин 
награжден орденом «За пре-
данность» первой степени и 
медалью «Боевое содружество».

Кроме того, губернатор Алек-
сандр Карлин вручил трем 
воспитанникам Алтайской 
школы-интерната с первона-
чальной летной подготовкой 
имени Героя Советского Союза 
Константина Павлюкова пер-
вые стипендии имени Олега 
Пешкова. Их получили Владис-
лав Владимцев, Станислав Ко-
ролев и Андрей Черцов.

Одно из обязательных ус-
ловий – не менее 75% отметок 
«отлично».

– Требования, конечно, вы-
сокие, но я постараюсь оправ-
дать ожидания наставников, 
– обещает Владислав Владим-
цев. – Стипендия ко многому 

обязывает: моя задача – лучше 
учиться, получать знания, что-
бы потом достойно служить 
Родине. В будущем я хочу стать 
военным летчиком, летать на 
истребителе.

Второкурсник Андрей Чер-
цов планирует связать свою 
жизнь с гражданской авиацией. 
Тоже говорит, что стипендия 
далась ему не просто: «После 
обычной школы долго не мог 
приспособиться к новым усло-
виям, но со временем подна-
жал, и теперь все получается. 
Я горжусь тем, что стал стипен-
диатом».

Губернатор края Александр 
Карлин поздравил воспитан-
ников школы-интерната, 
особо отметив при этом, что 
в Алтайском крае делают все 
необходимое, чтобы воспи-
тывать юношей и девушек ис-
тинными патриотами, чтобы 
призывники по своим физи-
ческим, интеллектуальным и 
морально-нравственным каче-
ствам были готовы служить в 
элитных воинских частях.

– От лица руководства регио-
на, общественных организаций 
и всех жителей края хотел бы 
выразить слова признательно-
сти Главному командованию 
ВКС Российской Федерации 
за особое уважение к памяти 
нашего земляка, – сказал гу-
бернатор. – Хотел бы поблаго-
дарить за ту работу, которая 
проводится по воспитанию 
подрастающего поколения. 
Мы со своей стороны будем 

делать все от нас зависящее, 
чтобы на примере Олега Пеш-
кова воспитывались новые и 
новые поколения молодежи. 
Его подвиг еще одно доказа-
тельство того, что алтайская 
земля достойным образом 
продолжает славные традиции 
наших отцов и дедов.

Кульминацией митинга ста-
ло торжественное открытие 
мемориальной доски с име-
нами 17 погибших с 2008 по 
2015 год участников боевых 
действий. Среди них – трое 
Героев России, в том числе 
летчик Олег Пешков. В воен-
но-историческом отделе кра-
еведческого музея по адресу: 
проспект Комсомольский, 73-б 
– открылась новая экспозиция 
о летчике Олеге Пешкове. Ме-
роприятия продолжились на 
аллее Памяти Власихинского 
кладбища.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото) АПК

НОВОСТИ

В текущем году все 
виды государственной 
поддержки сельхозпро-
изводителей края, ко-
торые были в 2015-м, 
сохраняются. 

С Министерством сельского 
хозяйства уже заключено со-
глашение, в рамках которого 
лимиты средств из федераль-
ного бюджета по отдельным 
направлениям поддержки 
растениеводства и животно-
водства краю установлены в 
сумме около 2,5 млрд рублей. 
Первоначальное финансирова-
ние по соглашению прошлого 
года было значительно меньше 
– всего полтора миллиарда.И  

Эти цифры были озвучены 
11 февраля на рабочем совеща-
нии, в котором приняли участие 
губернатор края Александр 
Карлин, главы муниципали-
тетов, руководители органов 
управлений АПК районов, а 
также специалисты краевых 
учреждений и ведомств. В сво-
ем выступлении заместитель 
губернатора Александр Лукья-
нов отметил, что в прошлом 
году развитие животноводства 
в регионе складывалось не 
просто. Во многом это связано 
с последствиями чрезвычайных 
ситуаций природного характера 
последних лет, серьезно осла-
бивших финансовое положение 
сельхозтоваропроизводителей 
края. Вместе с тем, по словам 
вице-губернатора, индекс про-
изводства продукции в 2015-м 
составил 100% в животноводстве. 
Алтайский край занимает тре-
тье место среди субъектов РФ по 
производству молока и говяди-
ны, четвертое – по поголовью 
крупного рогатого скота и сви-
ней во всех категориях хозяйств.

В Сибирском федеральном 
округе наш регион по этим 
показателям стабильно нахо-
дится в числе лидеров. Алек-
сандр Лукьянов подчеркнул, 
что объемы производимой про-
дукции позволяют не только 
полностью обеспечить населе-
ние края практически всеми 
необходимыми продуктами 
питания, но и вывозить зна-
чительную часть продоволь-
ствия в другие регионы. Край 

поставляет на межрегиональ-
ные рынки 70% произведенных 
жирных сыров, 30% – живот-
ного масла, более 20% – мяса и 
мясопродуктов, а также другую 
продукцию.

Молочная отрасль дает мощ-
ный импульс для развития пе-
рерабатывающей промышлен-
ности края. В минувшем году 
достигнут исторический мак-
симум по производству сыров 
и сырных продуктов – 83,5 тыс. 
тонн, мясных полуфабрикатов 
– почти 61 тыс. тонн, сухой мо-
лочной сыворотки – 20,5 тыс. 
тонн. Получен максимальный 
за весь постсоветский период 
объем выпуска сливочного 
масла – 19,1 тыс. тонн.

В Алейском, Ельцовском, 
Заринском, Кулундинском, 
Кытмановском, Михайловском, 
Новичихинском, Павловском, 
Поспелихинском, Суетском, 
Табунском и Шипуновском 
районах в прошлом году уве-
личилось поголовье сельхоз-
животных и отмечается рост 
объемов производства продук-
ции животноводства.

Д  
– Сельское хозяйство – одна 

из немногих отраслей, которая 
в сложных макроэкономиче-
ских условиях демонстрирует 
положительную динамику ро-
ста и обеспечивает основу для 
устойчивого социально-эконо-
мического развития нашего 
региона, в связи с чем его под-
держка является приоритетом 
государственной политики, – 
сказал Александр Лукьянов. 
– Объем поддержки сельского 

хозяйства из краевого бюджета 
в 2016 году определен в сумме 
628,7 млн рублей. Все виды го-
споддержки сохраняются.

На выплату погектарных суб-
сидий сельхозпроизводителям 
края из федерального и крае-
вого бюджетов предусмотрено 
более 1,4 млрд рублей, что на 
уровне прошлого года. Акцент 
сделан на то, что распределе-
ние несвязанной поддержки, 
как и прежде, будет основано 
на дифференцированном под-
ходе, с учетом гидротермиче-
ского коэффициента по поч-

венно-климатическим зонам 
края, наличия животноводства, 
орошаемых площадей, достиг-
нутого уровня урожайности 
сельхозкультур и заработной 
платы работников.

– В текущем году выплата 
субсидий несвязанной под-
держки на посевы зерновых и 
зернобобовых культур будет 
производиться с учетом под-
тверждения проверки семян 
на их посевные качества, – 
предупредил заместитель гу-
бернатора.

В текущем году сохраняет-
ся право региона на самостоя-
тельное определение порядков 
предоставления субсидий по 
несвязанной поддержке. Этот 
вопрос был предметом отдель-
ного разговора губернатора 
края с министром сельского 
хозяйства. Для региона это 
важно, поскольку позволяет 
на краевом уровне применять 
дифференцированный подход 
и тем самым выравнивать кон-
курентные условия производ-
ства на территории региона. 
Эта позиция поддерживается 
ведущими департаментами 
Минсельхоза России.

Одним из приоритетных 
направлений господдержки 
по-прежнему остается молочное 
скотоводство. Объем субсидий 
на 1 кг реализованного товар-
ного молока из федерального 
бюджета увеличен в этом году 
в 2,6 раза и определен в сумме 
более 640 млн рублей (против 
258 млн в 2015 году). Предлагает-
ся всю сумму отдать по итогам 
реализации молока за первый 
квартал двумя траншами. Сред-
няя ставка субсидии на один 
килограмм молока высшего со-
рта составит 6,5 рубля, первого 
сорта – около 6 рублей.О   

– Министерство финансов 
совместно с Минсельхозом 

пришло к пониманию пла-
новости доведения регионам 
субсидий, – сказал замести-
тель начальника ГУСХ края 
Сергей Межин. – Мы должны 
спланировать свою потреб-
ность на предстоящий период 
и жестко ее придерживаться. 
Это касается всех направле-
ний господдержки, в том 
числе и процентной ставки. 
Работать следует системно 
для того, чтобы в полной 
мере получить средства, ко-
торые предоставляются ми-
нистерством. Своевременное 
направление документов в 
ГУСХ необходимо не только 
для оперативного предостав-
ления средств господдержки, 
но и для прогнозирования, а 
также планирования на каж-
дый месяц.

Александр Лукьянов до-
бавил, что размер прибыли, 
полученной сельскохозяй-
ственными организациями 
по итогам 2015 года, ожида-
ется на уровне 9 млрд рублей. 
Это почти втрое выше, чем в 
2014 году. По его словам, та-
кая прибыль должна стать 
основой роста заработной 
платы работников сельского 
хозяйства.

Губернатор края Александр 
Карлин в свою очередь отме-
тил, что в текущем году, не-
смотря на сложную финансо-
вую ситуацию, планируется 
сохранить объемы финан-
сирования социального и 
инженерного обустройства 
сельских территорий края на 
уровне прошлого года. «Глав-
ное сейчас сконцентрировать 
ресурсы сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей 
для решения приоритетных 
задач развития производства 
и эффективно эти ресурсы 
использовать», – подчеркнул 
губернатор.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Прибыль будет втрое выше
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НАУКАПОМНИМ!
Награды за преданность

Молочная отрасль даёт мощный импульс 
перерабатывающей промышленности края.

Подвиг Олега Пешкова – пример для молодого поколения.

Воинские почести погибшим героям.

Родные и близкие у памятной плиты.
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ЛЕТ УВЕЛИЧЕН 
ВОЗРАСТ РЕБЕНКА 
ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ 
БОЛЬНИЧНОГО В 
СЛУЧАЕ ЕГО БО
ЛЕЗНИ

ДО18

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре
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Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . Т. 63-34-78,  63-44-30.
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Крестьянское хозяйство 
Апасова Николая Ивановича

РЕАЛИЗУЕТ 
ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА 

пшеницы: Алтайская-70, 
Алтайская-75, Апасовка, 
цена 17000 руб. за тонну, 

гороха: Алтайский усатый, 
цена 24000 руб. за тонну.

гречихи: Дизайн, 
цена 40000 руб. за тонну.

8 (385-54) 24-6-40 
8-961-242-85-59 

e-mail: KX.Apasov@yandex.ru
Цены действительны на момент выхода рекламы.

Продаю базу на станции 
Ребриха, железнодорожный 

тупик, склады, 
производственные помещения.

8-905-980-5640.
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Объявление СПК «Искра»
Организатор торгов – конкурсный управляющий 

Войнов Геннадий Владимирович (656023, г. Барнаул, 
пр. Космонавтов, 6-б, оф. 7, а/я 3844, тел. 8 (3852) 34-55-
51, voinov_2007@mail.ru) сообщает, что повторные 
торги по продаже сельскохозяйственного 
предприятия СПК «Искра» (ОГРН 1022202767674, 
ИНН 2279002744, адрес: 659074, Алтайский край, 
Топчихинский р-н, с. Фунтики, ул. Юбилейная, 6, 
р/c 40702810718000000259 в Сибирский филиал АО 
КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/с 30101810101730000756, 
БИК 040173756), назначенные на 16.02.2016 г., не 
состоялись в связи с отсутствием участников.

Организатор торгов объявляет о проведении 
на площадке «Аукционы Сибири» (www.ausib.ru) 
электронных торгов по продаже имущества СПК 
«Искра» в форме открытого аукциона с открытой 
формой представления предложений о цене. 
Лот №1 – Производственно-технологический 
комплекс предприятия, предназначенный для 
выращивания сельскохозяйственных культур 
и разведения КРС. В состав комплекса входят 
55 земельных участков, расположенных в 
Топчихинском районе Алтайского края, 6 долей 
земельных участков, права долгосрочной аренды 
трех земельных участков, 8 зданий, два объекта 
незавершенного строительства, три скважины, 
сельскохозяйственная техника и оборудование, 
автомобили, прицепы, стадо КРС в количестве 
790 гол., лошади – 42 гол., молодняк КРС -237,997 
т, молодняк лошадей – 21 гол. Начальная цена 
– 275 061 751,48 руб. Лот № 2 - Дебиторская 
задолженность, финансовые вложения. Начальная 
цена – 23 894 797,39 руб. Полный перечень 
имущества в составе лотов приведен на сайте 
электронной площадки по адресу www.ausib.ru. 
Для участия в торгах необходимо в установленный 
для подачи заявок срок оплатить задаток в размере 
10% начальной цены на специальный счет должни-
ка 40702810418000000260 в Сибирский филиал АО 
КБ «ФорБанк» г. Барнаул, к/с 30101810101730000756, 
БИК 040173756 и предоставить заявку на участие в 

торгах, содержащую следующие документы и све-
дения: а) обязательство участника соблюдать тре-
бования, указанные в сообщении о проведении 
торгов; б) наименование, организационно-право-
вую форму, место нахождения, почтовый адрес, 
документы учредительные, о регистрации и по-
становке на налоговый учет, выписку из ЕГРЮЛ/
ЕГРИП (юридические лица, предприниматели), 
Ф. И. О., паспортные данные, место жительства, до-
кументы, удостоверяющие личность (физические 
лица), номер телефона, адрес электронной почты; 
в) заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о регистрации юридического лица/предпри-
нимателя (иностранные лица); г) документы, под-
тверждающие полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя; д) сведения о нали-
чии, отсутствии, характере заинтересованности за-
явителя по отношению к должнику, кредиторам, 
управляющему, об участии в капитале заявителя 
управляющего, СРО, членом или руководителем 
которой является управляющий; е) в установлен-
ных законом случаях – согласование уполномочен-
ного органа/лица на совершение сделки, ж) доку-
мент, подтверждающий оплату задатка. Заявки в 
форме электронного сообщения принимаются с 
8.00 24.02.2016 г. по 8.00 01.04.2016 г., предложения 
о цене – с 8.00 07.04.2016 г. Шаг аукциона – 5% от 
начальной цены. Подведение итогов торгов – в 
9.00 07.04.2016 г. (время московское). Победителем 
признается участник торгов, предложивший 
наибольшую цену. Договор купли-продажи 
заключается по адресу организатора торгов не 
позднее 5 дней с даты получения победителем 
предложения о заключении договора, оплата – 30 
дней со дня подписания по реквизитам должника. 
Ознакомиться с порядком и условиями продажи, 
перечнем, характеристиками, ценой имущества, 
проектами договоров купли-продажи, а также 
согласовать время осмотра предприятия можно по 
адресу организатора торгов в рабочие дни с 10.00 
до 15.00 по местному времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с ФЗ от 

24.07.2002 № 101 – ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» Крас-
ников Юрий Николаевич уве-
домляет участников долевой 
собственности на земельный 
участок с кадастровым номе-
ром 22:08:020803:0020 о про-
ведении общего собрания, 
которое состоится 30 марта 
2016 года в 11 часов по адре-
су: Алтайский край, Волчи-
хинский район, с. Вострово, 
ул. Титова, д. 2-б (здание адми-
нистрации).

Повестка дня:
1. Выборы председателя, се-

кретаря, счётной комиссии 
собрания, определения ре-
гламента проведения собра-
ния.

2. Условия и срок договора 
аренды.

3. Выборы уполномоченно-
го лица действовать без дове-
ренности от имени участни-
ков долевой собственности.

Управление Алтай-
ского края по печати 
и информации глубоко 
скорбит по поводу смер-
ти редактора Красноще-
ковской районной газе-
ты «Районный вестник»

ЛУБЯГИНА
Владимира 

Алексеевича
и выражает искренние 
соболезнования родным 
и близким.

Изменение 
к дополнению, опубли-

кованному в газете «Ал-
тайская правда», № 154-
155 от 06.06.2012 г. доль-
щиками Калманско-
го района. После слов 
«Пыхтина Т.И.» доба-
вить «2 доли», Тимченко 
М.Е. исключить.

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Александром Владимирови-

чем (659520, Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Мо-
лодежная. д. 50, тел 8-906-940-1897, квалификационный аттестат № 
22-12-12, е-mail: golyakov.alex-44@mail.ru) подготовлен проект ме-
жевания земельного участка бывшего ТОО «Заря Алтая». Заказчи-
ком является Смокотнина Наталья Васильевна (тел. 8-903-996-9851, 
адрес: Алтайский край, Солтонский район, с. Карабинка, ул. 
Пляжная, д. 10) исходный земельный участок находится в Солтон-
ском районе, в административных границах Нижнененинского 
сельсовета, кадастровый номер 22:44:000000:38. С проектом мож-
но ознакомиться по адресу: с. Солтон, ул. Молодежная, д. 50, ИП 
Голяков А.В. Обоснованные возражения направлять в течение 30 
дней с момента опубликования данного извещения Голякову А.В. и 
в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтайскому краю.

.МНЕНИЕ ДЕПУТАТА.
Не оставляем без внимания 
ни одну просьбу
Председатель комите-
та АКЗС по здравоохра-
нению и науке Александр 
Лазарев подвел итоги 
работы за 2015 год.

– Александр Федорович, 
если говорить о пра-
вотворческой деятель-
ности, какие ключевые 
законы, принятые в 2015 
году, вы бы выделили?

– Зачастую мы принимаем 
изменения в краевые законы, 
связанные с динамикой феде-
рального законодательства. 
Так, с принятием Федерально-
го закона «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «Об 
обязательном медицинском 
страховании в Российской Фе-
дерации» и отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации» потребовалось 
внесение изменений в закон 
Алтайского края «О регулиро-
вании отдельных отношений 
в сфере охраны здоровья граж-
дан на территории Алтайского 
края». Они касались оказания 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи, которая не 
включена в базовую програм-
му обязательного медицин-
ского страхования. За счет 
средств краевого бюджета 
медицинские организации, 
перечень которых утверждает-
ся уполномоченным органом 
исполнительной власти Ал-
тайского края в сфере здра-
воохранения, также стали ее 
оказывать благодаря приня-
тию регионального закона.

В связи с принятием Феде-
рального закона «О внесении 
изменений в законодательные 
акты Российской Федерации» 
необходимо было изменить 
наш закон «Об иммунопро-
филактике инфекционных 
болезней в Алтайском крае». 
Мы увеличили возраст ребен-
ка с 15 до 18 лет, в результате 
это стало основанием для по-
лучения одним из родителей 
или иным членом семьи по-
собия по временной нетрудо-
способности в случае ухода за 
больным ребенком при его 
болезни, связанной с поствак-
цинальным осложнением.

Корректировался и закон 
«О предупреждении распро-
странения туберкулеза в Ал-
тайском крае». Теперь лицам, 
больным заразными формами 
туберкулеза, жилые помеще-
ния предоставляются по до-
говорам социального найма 
в соответствии с Жилищным 
кодексом РФ. Раньше в доку-
менте было прописано, что им 
вне очереди предоставляются 
отдельные жилые помещения 
в соответствии с законодатель-
ством регионов с учетом права 
на дополнительную жилпло-
щадь. То же касалось семей, 
имеющих ребенка, больного 
заразной формой туберкулеза.

Весь год мы изучаем про-
екты федеральных законов. 
Даем на них заключения, а 
также оказываем поддерж-
ку законопроектов и зако-
нодательных инициатив по 
вопросам ведения комитета, 
поступающих в АКЗС из дру-
гих субъектов страны.

– Что удалось сделать 
помимо непосредствен-
но законотворческой де-
ятельности?

– На протяжении многих 
лет мы используем самые раз-
ные формы парламентской ра-
боты. Например, совместно 
с фракцией «Единая Россия» 
провели заседание «круглого 
стола» по теме «Алкоголь и 
здоровье человека». В сотруд-
ничестве с комитетом АКЗС 
по социальной политике об-
судили тему «Физическая ак-
тивность и состояние здоровья 
населения в Алтайском крае». 
С комитетом АКЗС по аграрной 
политике и природопользова-
нию, фракцией «Единая Рос-
сия» говорили о проблемной 
теме по состоянию здоровья 
сельских жителей и специа-
листов сельского хозяйства в 
крае. Мы обсуждали наличие 
льготных лекарственных пре-
паратов, другие актуальные 
проблемы здравоохранения 
в регионе, соработничество 
церкви, государства и обще-
ства в деле духовно-нравствен-
ного воспитания молодежи. 
Заседания «круглых столов», 
инициированных комитетом, 
проводились при активном 
участии всех депутатов крае-
вого парламента.

Мы провели выездные 
расширенные заседания по 
темам: «Система подготовки 
медицинских работников 
в Алтайском крае» в Барна-
ульском медицинском кол-
ледже, «О ходе выполнения 
подпрограммы «Оказание 
паллиативной помощи, в том 
числе детям» в Бийске, «Реа-
лизация мер по формирова-
нию здорового образа жизни 
среди населения Алтайского 
края» в Славгороде и Зарин-
ске, «Проблемы организации 
первичной медико-санитар-
ной помощи» на базе ФАПа в 
селе Ануйском Смоленского 
района.

На заседаниях совета по 
науке, наукоемким техно-
логиям и инновационному 
развитию при краевом Зако-
нодательном Собрании мы 
рассматривали такие акту-
альные вопросы, как «О роли 
и значении хлебобулочных 
изделий в рационе здорового 
питания населения Алтайско-
го края», «О целесообразности 
возвращения Алтайского 
края в часовую зону UTC+7». 
В результате возникла зако-
нодательная инициатива о 
переводе стрелок, и сегодня 
она уже внесена в план работы 
Государственной думы.

Также необходимо отме-
тить, что депутаты комитета 
активно сотрудничают с реги-
ональным отделением Обще-
российского общественного 
движения «Народный фронт 
«За Россию» (ОНФ) в Алтайском 
крае. Мы проводим совмест-
ные мероприятия, обсужда-
ем актуальнейшие вопросы в 
сфере охраны здоровья граж-
дан на территории края.

– Любая задача сложно 
выполнима без соответ-
ствующего финансиро-
вания. Как участвовал 
комитет в обсуждении 
главного финансового до-
кумента – закона «О бюд-
жете Алтайского края»?

– Депутаты принимали 
активное участие в публич-
ных слушаниях «О краевом 
бюджете на 2016 год», «круглом 
столе» по теме «Отчет об ис-
полнении краевого бюджета 

за 2015 год», рабочих группах, 
консультациях, внеочередном 
заседании комитета по теме 
«Об утверждении основных 
параметров проекта краевого 
бюджета на 2016 год». В ходе 
работы мы внесли предло-
жения в краевой бюджет на 
2016 год, касающиеся фи-
нансирования организации 
обеспечения больных пита-
нием и медикаментами, уве-
личения финансирования на 
приобретение медикаментов 
и медицинского оборудова-
ния, в части лекарственного 
обеспечения региональных 

льготников, финансирования 
организации паллиативной 
медицинской помощи в крае, 
организации сервисного об-
служивания, восстановления 
и приобретения изделий ме-
дицинской техники для уч-
реждений здравоохранения 
Алтайского края, а также фи-
нансирования организации 
детского питания и обеспе-
чения детей препаратами и 
смесями, не содержащими 
фенилаланина. Кроме того, 
депутаты комитета принима-
ли участие в совещаниях по 
подготовке проекта бюдже-
та Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования на 2016 год.

Многие наши предложения 
были учтены при формиро-
вании и краевого бюджета, 
и бюджета Территориально-
го фонда обязательного ме-
дицинского страхования на 
2016 год.

– В каких районах за год 
удалось побывать, какие 
проблемы решить?

– В течение всего 2015 года 
депутаты комитета побывали 
во многих городах и районах 
края. При посещении муници-
пальных образований коллеги 
оказывают методическую и 
организационную помощь, 
осуществляют учебную рабо-
ту путем проведения обуча-
ющих семинаров и, конечно 
же, посещают сессии предста-
вительных органов района.

Кроме того, по поручению 
председателя Законодательно-

го Собрания депутаты коми-
тета выезжали в Немецкий 
национальный и Первомай-
ский районы для решения во-
просов, связанных со сферой 
здравоохранения, в частности, 
по организации деятельности 
скорой медицинской помощи 
в районе.

Также необходимо отме-
тить, что для проведения 
проверки исполнения зако-
нов Алтайского края и для 
оказания методической по-
мощи консультанты комитета 
выезжали в Алейск, Заринск, 
Бийск, Славгород, Алейский, 

Заринский, Завьяловский, 
Троицкий, Косихинский, 
Бийский, Смоленский, Алтай-
ский, Немецкий националь-
ный, Ребрихинский районы.

У нас ведется активная ра-
бота на округах и закреплен-
ных территориях. Проводятся 
встречи с жителями, приемы 
граждан по личным вопросам, 
большой объем занимает ра-
бота по письменным обраще-
ниям и заявлениям жителей. 
Основные вопросы, задавае-
мые жителями края, касаются 
обеспечения лекарственными 
средствами, организации полу-
чения медицинской помощи, 
оснащения лечебных учрежде-
ний края, оказания материаль-
ной помощи для проведения 
оперативного лечения, пре-
доставления мер социальной 
поддержки, хозяйственно-бы-
товых и других вопросов. Мы 
не оставляем без внимания 
ни одну просьбу, ни одно об-
ращение. Понимаем, что депу-
тат – это человек, к которому 
люди идут за помощью, когда 
все остальные механизмы уже 
были задействованы. И делаем 
все, чтобы помочь в решении 
того или иного вопроса.

При решении вопросов мы 
очень тесно взаимодействуем с 
нашим профильным управле-
нием – Главным управлением 
Алтайского края по здравоох-
ранению и фармацевтической 
деятельности, которое ни разу 
не отказало нам в помощи 
при решении тех или иных 
вопросов. Также мы тесно 
сотрудничаем с Алтайским 
региональным отделением 
Фонда социального страхова-
ния, Главным управлением 
Алтайского края по труду и 
социальной защите, Главным 
бюро медико-социальной экс-
пертизы по Алтайскому краю.

Мы благодарны медицин-
ским работникам краевых 
медицинских организаций, 
которые всегда помогают 
решать жизненно важные 
проблемы граждан, обраща-
ющихся к нам в комитет. Сре-
ди них можно отметить Крае-
вую клиническую больницу 
– главный врач Елыкомов В.А., 
Алтайскую краевую клини-
ческую больницу – Смирнов 
К.В., Диагностический центр 
Алтайского края – Лещенко 
В.А., Смышляева Т.Л., Алтай-
ский краевой онкологический 
диспансер – Лазарев А.Ф., Ал-
тайский краевой кардиоло-
гический диспансер – Косо-
ухов А.П., Краевой госпиталь 
для ветеранов войн – Зубова 
О.А., Краевую клиническую 
больницу скорой медицин-
ской помощи – Бомбизо В.А., 
городскую больницу № 5 – 
Вильгельм И.А., городскую 
поликлинику № 1, г. Барнаул 
– Азарова Е.В. и многие другие.

Подготовила 
Анна ЯКУШЕВА
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Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии с ст. 14.1 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения», МО Гоноховский сельсовет 
Завьяловского района Алтайского края, собственник земельных до-
лей в земельном участке с кадастровым номером 22:11:000000:5, рас-
положенном в границах Гоноховского сельсовета Завьяловского райо-
на Алтайского края, уведомляет других собственников о проведении 
общего собрания, которое состоится (регистрация) в 9.00 час. 30 мар-
та 2016 г. в здании Дома культуры с. Гонохово Завьяловского района.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение проекта межевания земельного участка.
2. Утверждение перечня и размеров долей собственников земельных 

участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
3. Выбор уполномоченного представителя от имени участников об-

щей долевой собственности на совершение юридически значимых дей-
ствий в отношении образуемых земельных участков.

4. Заключение договоров аренды земельных участков, образуемых в 
соответствии с проектом межевания.

При себе иметь документ, удостоверяющий личность собственника, и 
правоудостоверяющий документ на земельную долю. Контактный теле-
фон для справок 8-905-982-1515.

Заказчик работ по подготовке проектов межевания: СПК «Колхоз Путь 
к коммунизму» (658622, Алтайский край, Завьяловский район, с. Гоно-
хово, ул. им. Новикова, д. 42/2, тел.: 8 (385-62) 38-3-40, 38-2-40).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, г. Бар-
наул, а/я 4805, тел.: 8 (3852) 63-06-12, 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:11:000000:5 (образован в счет долей 
граждан из земель колхоза «Путь к коммунизму») расположен в грани-
цах МО Гоноховский сельсовет Завьяловского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
представить предложения о доработке проекта можно от даты опубли-
кования извещения в течение 30 дней по адресу заказчика кадастро-
вых работ и кадастрового инженера.

.СОБЫТИЕ.
Достойно носить имя Героя

24 ноября 2015 года в ка-
честве командира экипажа 
бомбардировщика СУ-24 
Олег Пешков совершил бо-
евой вылет в Сирии с зада-
чей нанесения бомбового 
удара по базе террористов. 
Самолет был сбит ракетой 
«воздух-воздух» с истреби-
теля F-16С Турции в районе 
сирийско-турецкой границы 
в провинции Латакия и упал 
на сирийской территории. 
Экипаж бомбардировщика 
сумел катапультироваться. 
Олег Пешков погиб во время 
приземления на парашюте в 
результате обстрела с земли 
боевиками ультраправой ор-
ганизации турецких национа-
листов «Серые волки». Штур-
ман экипажа Константин 
Мурахтин приземлился вне 
зоны обстрела и был эваку-
ирован специальными под-
разделениями российских и 
сирийских вооруженных сил.

Указом президента Рос-
сии от 25 ноября 2015 года 
Олегу Пешкову присвоено 
звание Героя РФ (посмер-

тно). Чуть позже губернатор 
Александр Карлин распоря-
дился установить на Аллее 
Героев Советского Союза в 
селе Косиха мемориальную 
плиту в честь Олега Пешкова 
и учредить стипендию его 
имени для обучающихся в 
Алтайской школе-интерна-
те с первоначальной летной 
подготовкой.

13 февраля в Косихин-
ском районе с самого утра 
проходили мероприятия в 
честь увековечения памяти 
Олега Пешкова. В школе села 
Налобиха состоялся урок му-
жества. С ребятами пообща-
лись губернатор Александр 
Карлин, главнокомандующий 
Воздушно-космическими си-
лами России Виктор Бондарев, 
штурман СУ-24 Константин 
Мурахтин. Отвечая на вопрос 
школьников о том, каким был 
Олег Пешков, его сослуживец 
сказал:

– С Олегом я прослужил 
не один год. Часто с ним 
выполняли учебно-трени-
ровочные полеты, специ-
альные задачи. Олег был 
самоотверженным и отваж-

ным. Летчики, у которых он 
являлся инструктором, гово-
рили о нем как о высококва-
лифицированном учителе. 
Олег мог все рассказать так, 
чтобы летчики не соверша-
ли ошибок в воздухе.

В самой Косихе имя Олега 
Пешкова внесли на мемори-
альную плиту памятника 
землякам, погибшим в ло-
кальных конфликтах. На ми-
тинг собрались родственники 
героя и жители села.

– Он выполнил свой долг 
от начала и до конца, – сказал 
главнокомандующий Воздуш-
но-космическими силами 
России Виктор Бондарев. – На 
его примере другие пилоты 
в Сирии еще с лучшим каче-
ством, рвением выполняют 
поставленные задачи, приказы 
командования. Мы потеряли 
прекрасного пилота. Уверен, 
что в память о нем появится 
еще не одна плеяда летчиков, 
которые также с честью и досто-
инством выполнят свой долг.

По словам Виктора Бонда-
рева, благодаря действиям 
российской авиации насту-
пление игиловцев не только 

в Сирии, но и в других госу-
дарствах остановлено. Сей-
час Сирийская армия имеет 
большие успехи в наземных 
операциях.

– Решение, принятое пре-
зидентом Владимиром Пути-
ным, является единственно 
верным, – сказал он. – Не будь 
его, террористы были бы уже 
у наших границ, что повлек-
ло бы за собой значительные 
жертвы и расходы государ-
ства. Мы обязательно доведем 
все до конца.

Александр Карлин осо-
бен но под черк н ул,  ч т о 
проводившиеся в Косихе 
мероприятия должны оста-
вить глубокий след в памяти 
школьников.

– Подвиг Олега Пешкова – 
это подтверждение высочай-
шего стандарта сегодняшних 
Вооруженных сил, где на пер-
вом месте – самоотверженная 
готовность отдать все, включая 
свою жизнь, защите интересов 
Отечества, – сказал губернатор. 
– Хранить память о героях – 
обязанность человеческого 
сердца. Важно передавать эту 
память другим поколениям. 

Отсюда те решения, которые 
приняты региональными и 
муниципальными властя-
ми по увековечению имени 
Олега Пешкова. Мы дорожим 
такими людьми и будем де-
лать все, чтобы память о них 
была вечной.

Уже известно, что имя Оле-
га Пешкова будет носить са-
мая молодая улица районного 
центра. Строительство домов 
на ней начнется в ближайшее 
время. Кроме того, ребята из 
военно-патриотического клу-
ба «Феникс» сами выступили 
с инициативой присвоить их 
клубу имя героя.

– Мы обещаем достойно но-
сить имя Героя России, – гово-
рит один из воспитанников 
клуба. – Это почетно и явля-
ется высочайшей планкой от-
ветственности, порядочности. 
Мы оцениваем всю степень 
оказанного нам доверия.

Также один из самолетов 
СУ-34 назовут именем нашего 
героя. Самолет будет базиро-
ваться в Липецке, откуда убыл 
для выполнения своего воин-
ского долга летчик.

Кристина ЛИВЕР 

(Начало на 1 стр.)

Администрация Ал-
тайского края выража-
ет искреннее соболезно-
вание консультанту отде-
ла организационно-пла-
нового обеспечения 
управления делами ад-
министрации края Баже-
новой Наталье Владими-
ровне по поводу кончи-
ны матери
Людмилы Васильевны.
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Подходит к концу зима, 
пятая для хоккейной 
дружины «Мастер» 
сельской ДЮСШ Шела-
болихи, которую тре-
нирует Андрей Роянов.М   

Дети – это всегда надежда. 
Даже если тренер по хоккею 
с шайбой не знает наверняка, 
сколько его воспитанников 
уйдет в профессиональный 
спорт. Свои звездочки в Ше-
лаболихе есть в каждой воз-
растной группе: Александр 
Меркушев, Артем Моисеев, 
Никита Татьянкин и самый 
младший, 10-летний Сергей 
Климишин... В идеале подрос-
шего перспективного игрока 
надо передавать в хоккейный 
клуб «Алтай», чтобы сделать 
из него профессионала. Но для 
многих родителей куда важ-
нее спортивных достижений 
образование, вузовский ди-
плом. Что ж, понять их можно.

Перестаешь замечать время, 
когда наблюдаешь за румяны-
ми азартными ребятишками, 
рассекающими лед хоккейной 
коробки Шелаболихи. Настро-
ение от этого поднимается, но 
обычная тренировка юных 
хоккеистов будит щемящие 
воспоминания детства. Даже 
мы, девчонки, прилипали к 
телеэкранам, когда трансли-
ровалась игра наших – с ка-
надцами, чехами, финнами. 
А то, что выделывала на льду 
легендарная «великолепная 
пятерка», Фетисов – Касатонов 
– Макаров – Ларионов – Кру-
тов, обсуждали потом всем 
классом.

Странным образом совпа-
ли у нас с тренером и дет-

ские ассоциации, и тоска 
по красивому атакующему 
хоккею. Ярким, зрелищным 
матчам, разыгрываемым для 
миллионов зрителей ЦСКА, 
«Крылышками», «Спартаком». 
Разница лишь в том, что я в 
юности активно болела, а Ан-
дрей Роянов до армии высту-
пал за юношескую дружину 
Усть-Каменогорска, игравшую 
в высшей лиге. Рассказывает, 
какими сильными командами 
были красноярский «Сокол» и 
барнаульский «Мотор» и как 
по окончании баталий сопер-
ники садились и все вместе с 
замиранием сердца смотрели 
игру звезд. «Живые» матчи с 
легендами советского хоккея в 
Усть-Каменогорске проходили 
нередко, город металлургов 
славился своей спортивной 
базой.

– Я пацаном ходил их смо-
треть. Какие это были масте-
ра! – делится воспоминани-
ями тренер-преподаватель 
по хоккею с шайбой Андрей 
Роянов. – Детскую дружину 
«Мастер» я сколотил в Шела-
болихе пять лет назад. Это не 
срок, конечно, по сравнению с 
Бийском, Заринском, Белоку-
рихой, чья хоккейная история 
насчитывает не один десяток 
лет. Тем не менее в прошлом 
сезоне мы отыграли 37 мат-
чей, 19 из которых выиграли. 
В этом провели 30 игр, итоги 
подводить рано, но я доволен 
игрой ребят.

– Андрей Михайлович, 
трудно ли сельскому хоккею 
тягаться с городским?

– Трудно по многим факто-
рам. Из-за недостатка опыта, 
хотя он – дело наживное, как и 
экипировка, и материальная 
база. Другой вопрос – азарт, 
без которого в хоккее никуда. 
У нас тренируется несколько 

возрастных групп. Старшие, 
1999 -2000 годов рождения, 
уже не азартны, мы их позд-
новато в команду собрали. 
Азарт есть у младших, у тех, 
кому сейчас по 10-11 лет. Это 
дети, которые приш ли в 
ДЮСШ первоклассниками. 
Лучший возраст для начала 
тренировок. Общее правило 
для хоккея, как и любого дру-
гого вида спорта: чем раньше 
начинает ребенок, тем лучше. 
Именно эта группа сейчас обы-
грывает города в турнирах и 
краевых первенствах. Думаю, 
лет через пять из них вырастут 
хорошие игроки. Мечтаем вы-
играть первенство края. Не на 
пустом месте. В прошлом году 
мы стали третьими, немножко 
недотянули.А  ,  !

Пока юные хоккеист ы 
переодеваются, я прикиды-
ваю стоимость экипировки. 
Ее в Шелаболихе закупают и 
централизованно, на день-
ги, выделяемые из бюджета 

районной администрации, и 
с помощью родителей, спон-
соров. На сорванцах же все 
горит, клюшки ломаются… 
Андрей Михайлович пока-
зывает раритет – клюшку, 
сделанную еще в советские 
времена, очень качественную, 
с которой и сейчас еще по льду 

бегает. Теперь в России таких 
уже не делают. Самыми лег-
кими и прочными считаются 
финские, правда, они дороги 
– от 4 тысяч рублей. Плюс пол-
ная экипировочная выклад-
ка спортсмена – нагрудник, 
наплечники, налокотники, 
наколенники, шлем, перчат-

ки. Получается более 15 ты-
сяч рублей. Сумма, которую 
не всякая сельская семья мо-
жет выкроить. И поэтому в 
ДЮСШ существует хорошая 
традиция. Одежда, из которой 
вырос старший состав, пере-
ходит к младшему.

Пять лет назад, когда «Ма-
стер» только начинал кататься, 
генеральный директор компа-
нии «Алтай-Форест» Николай 
Бушков помог установить пер-
вую в Шелаболихе деревянную 
хоккейную коробку. Нынеш-
нюю, уже вторую, пластиковую, 
канадских размеров, поставили 
на средства губернаторского 
гранта. Стоимость проекта 
превысила миллион рублей, 
и недостающие деньги собрали 
местные предприниматели. 
Сегодня в районе действуют 
четыре хоккейные коробки, 
кроме Шелаболихи – в Ине, 
Крутишке, Киприно.

Фразу «быстрый лед Шела-
болихи» я слышала задолго 
до того, как здесь побывала. 
Почему в крае так называют 
эту площадку? Андрей Михай-
лович, который сам на пару с 
рабочим ее заливал, считает, 
что дело в составе воды. В Ше-
лаболихе используют обскую, 
с минимальным содержанием 
солей.

Лед освещен, и ребята трени-
руются там до 10 вечера. Очень 
любит бывать на работе у папы 
5-летняя дочь Андрея Роянова 
Алиса – на коньках девочка на-
чала кататься едва ли не рань-
ше, чем ходить.

Не за горами весна, но бы-
строму льду Шелаболихи жить 
еще как минимум месяц. И 
шайба летит в ворота под вос-
торженное «гол!», и конек юного 
хоккеиста скор и ловок.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОТОСПОРТ
Кто бы ни рассказы-
вал  о  мотогонках , 
вы никогда не почув-
ствуете драйва через 
экран телевизора или 
компьютера. Нужно 
быть там, видеть это 
самому. Иначе невоз-
можно передать рев 
мотоциклетного дви-
гателя или внутреннее 
напряжение, которые 
испытывают гонщики 
во время спортивной 
борьбы.

– Только зрители видят, как 
дрожат руки и ноги пилотов 
и лыжников после финиша, 
как скатывается пот с их гряз-
ных лиц, как «парит» спина, 
– сказал корреспонденту «АП» 
главный судья соревнований 
мастер спорта СССР, заслужен-
ный путешественник России 
Виктор Пантыкин.

В минувшие выходные в 
девятнадцатый раз админи-
страция Центрального района 
города, спорткомитет Барна-
ула и Федерация спортивно-
го туризма Алтайского края 
устроили жителям поселка 
Центрального праздник – 
соревнования мотолыжных 
экипажей (скийоринг). Не 
осталось в стороне руковод-
ство местного Дома культуры 
и школы № 91, которое распах-
нуло двери своих учреждений 
для участников соревнований 
и судейской коллегии.

Количество снимков, сня-
тых в этот день на фотоаппа-
раты, телефоны, смартфоны, 
планшеты, зашкаливало и ис-
числялось тысячами. Скийо-
ринг – зрелищный спорт!

На старт вышли 27 экипажей. 
Все они были разбиты на груп-
пы в зависимости от возраста 
участников и мощности двига-
теля мотоцикла. Задача каждого 
экипажа – за 10 минут намотать 

по стадиону как можно больше 
кругов. При этом не потерять 
лыжника. В противном случае 
круг не засчитывался.

Конечно, были падения, ка-
призничали двигатели, даже 
разбортовывались колеса и 
отстегивались лыжи, но все 
участники состязаний добра-
лись до финиша. Как считает 
Виктор Пантыкин, хороший 
опыт получили 10 – 12-летние 
ребятишки, выступающие в 
классе «Мини-юниор». Это был 
их дебют. Но нацеленность на 
победу заставила уважать на-
чинающих гонщиков. Среди 
них с хорошим отрывом в три 
круга лучшими стали Алек-

сандр Старцев и Михаил Око-
лелов из клуба «Барс» посёлка 
Новосиликатного.

В классе «А» победил эки-
паж из команды «Молния» 
Олега Богатырева и Михаила 
Кулакова. В острейшей борь-
бе они смогли оторваться на 
один круг от новосибирского 
экипажа Ильи Плотникова – 
Григория Козлова. В группе 
«В» всех объехали «барсята» 
Кирилл Гутников и Артём 
Казаковцев.

Захватывающая борьба раз-
вернулась в классе «С». Здесь 
показывали своё мастерство 
ребята, которые уже вышли из 
юниорского возраста и имеют 

большой опыт участия в по-
добных соревнованиях. Уве-
ренно прошли трассу бывшие 
воспитанники клуба «Гори-
зонт» Вадим Моисеев и Вла-
димир Захаров. В итоге опере-
дили ближайших соперников 
на два круга. Кстати, Вадим 
летом участвовал в супермо-
тоэкспедиции «Заповедные 
тропы А лтая» и набрался 

там дополнительного опыта. 
А Владимир неоднократно уча-
ствовал в мотопробегах в честь 
Дня Победы. В «королевском»  
спортивном классе «Д» не было 
равных мотокроссменам из 
клуба краевого комитета 
ДОСААФ Евгению Рассказову 
и Павлу Кулагину, выступаю-
щим на мощной «Ямахе». Им 
удалось на целых три круга 
обойти конкурентов.

– Чтобы там ни говорили 
некоторые скептики о том, 
что скийоринг не имеет ни-
чего общего со спортивным 
мототуризмом, авторитетно 
заявляю: именно гонки по 
заснеженной трассе позволя-
ют мотоциклисту шлифовать 
спортивное мастерство и не 
закиснуть долгой сибирской 
зимой, – говорит главный 
судья соревнований Виктор 
Пантыкин. – Отмечу еще пару 
особенностей этих соревно-
ваний. Впервые отмечен эки-
паж в составе отца и сына. Не 
удивлюсь, если через десяток 

лет увижу в стартовом прото-
коле внука и деда! Спорт не 
только молодеет, но и стано-
вится семейным! Откровенно 
порадовали девушки, которые 
выступали наравне с парнями. 
Галина Игнашкина завоевала 
«бронзу», а Лена Шевкунова 
заняла пятое место. Обе из 
клуба «Барс».

Кроме личного первенства 
организаторы предусмотрели 
командный зачет. Главный ку-
бок завоевала команда клуба 
«Молния» краевого центра 
детско-юношеского туризма 
(тренеры Александр Мишу-
рин и Наталья Овчинникова). 
Второе место у команды «Барс-
2». Диплом и кубок за третье 
место увезла домой команда 
клуба «Вираж» новосибирского 
областного «Автомотоцентра» 
с тренером – мастером спорта, 
заслуженным путешествен-
ником России Виктором Ки-
селевым.

Людмила ЕРМОЛИНА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

И снег летел из-под колёс…

Быстрый лёд Шелаболихи
В крае подвели итоги 

по охране и использова-
нию охотничьих ресурсов 
в 2015 году. В расширенном 
совещании участвовали 
руководители и работ-
ники отрасли, госинспек-
тора, охотпользователи, 
егеря заказников, а также 
представители краевого 
Законодательного Собра-
ния, прокуратуры, Роспри-
роднадзора, МВД, ветери-
нарной службы и других 
структур.В  – 

Перед совещанием состо-
ялся брифинг для журнали-
стов краевых СМИ. Началь-
ник управления охотничьего 
хозяйства Главного управле-
ния природных ресурсов и 
экологии Василий Деригла-
зов сообщил, что уровень пра-
вонарушений в охотугодьях 
не снижается. Особенно с 
применением автомототран-
спортных средств.

В прошедшем году вскрыто 
1190 правонарушений, свя-
занных с незаконной охотой. 
Передано для возбуждения 
уголовных дел 60 материалов. 
Штрафы на нарушителей со-
ставили более 2 миллионов 
рублей. Исков за ущерб, при-
чиненный государственному 
охотничьему фонду незакон-
ной добычей, предъявлено 6,8 
миллиона рублей. Браконьер-
ски отстреляны 44 лося, 83 
косули, 4 марала, 280 особей 
различных видов пушных 
зверей, 78 охотничьих птиц. 
У нарушителей изъято 123 
единицы незаконно храня-
щегося оружия, 104 капка-
на. Из оборота изъято более 
300 шкурок различных видов 
пушных зверей и дериватов 
копытных животных. По 
двум проверкам возбуждены 
уголовные дела, трое граждан 
привлечены к администра-
тивной ответственности.

Начальник охотуправле-
ния рассказал, что сформиро-
ван штат производственных 
охотничьих инспекторов – ра-
ботников организаций-охото-
пользователей из 98 человек. 
Ими составлено 68 актов о 
нарушениях правил охоты в 
закрепленных охотугодьях. 
Сотрудниками полиции вы-
явлено 28 правонарушений.

Журналистов интересовал 
учёт по основным видам 
зверей и птиц, которые 
являются объектами охо-
ты. В угодьях водятся лоси, 
маралы, косули. Стало боль-
ше кабана, бобра, медведя, 
барсука, сурка, соболя. В то 
же время падает количество 
белки, мелких куньих, за 
исключением норки, водо-
плавающей дичи. Не может 
восстановиться число зайцев.

На основании данных по 
количественному составу 
охотничьих зверей и птиц 
были сформированы лимиты 
и квоты добычи охотничьих 
ресурсов в крае с 1 августа 
2015-го по 1 августа 2016 года.

Среди главных задач назва-
на борьба с браконьерством. 
Только за январь нынешне-
го года вскрыта незаконная 
добыча 13 лосей и 30 косуль, 
абсолютное большинство 
преступлений совершено с 
применением снегоходов.А  

Тема борьбы с браконьер-
ством зазвучала с новой си-
лой, когда началось совеща-
ние. Во вступительном слове 
председатель комитета по 
аграрной политике и приро-
допользованию Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания Сергей Серов от-
метил, что край богат приро-
дой и ресурсами, в том числе 
охотничьими. Однако оби-
лие охотничьих животных 
вызывает массу проблем у 
госструктур, задействован-
ных в их сохранении. Разгул 
браконьерства со стороны 
отдельных жителей края и 

соседних регионов порож-
дает случаи охоты, «дикие 
для других стран».

«Невозможно представить, 
чтобы в Германии, например, 
кто-то охотился такими вар-
варскими способами, как у 
нас в крае – на снегоходах 
даже без огнестрельного 
оружия забивают зверей 
битами».

Однако очевидно, что сил 
и средств для эффективной 
борьбы недостаточно. Край 
на сегодняшний день спо-
собен содержать только 
23 госохотинспектора. Им 
подконтрольна территория 
охотугодий 15,5 миллиона 
гектаров. Даже если учесть, 
что госохотинспекторам по-
могают специалисты лесной 
охраны и производственные 
охотничьи инспектора, ситу-
ация остаётся напряжённой.

«Мы эти проблемы знаем, 
и все предложения, которые 
на сегодня имеются в край-
охотуправлении, возьмём на 
вооружение, чтобы менять за-
конодательную базу, но враз-
рез с федеральным законода-
тельством идти невозможно», 
– отметил Сергей Серов.

В целях сохранения и 
воспроизводства охотни-
чьих ресурсов в 2015 году 
постановлением краевой 
администрации вводились 
ограничения по весенней 
охоте. Они касались запре-
та охоты на боровую дичь и 
селезней, уток, охота на гусей 
была открыта на 3 дня.

Среди основных задач 
на 2016 год – проведение 
зимнего маршрутного уче-
та (ЗМУ). Всегда на повестке 
дня остаётся охрана охот-
ничьих ресурсов и среды 
их обитания. В этой связи 
возрастает ответственность 
охотпользователей, требуется 
и дальше совершенствовать 
работу производственных 
охотничьих инспекторов.О   

Всего в Перечень рыбопро-
мысловых участков для про-
мышленного рыболовства 
и товарного рыбоводства, а 
также организации люби-
тельского и спортивного 
рыболовства входит 96 ры-
бопромысловых участков. 
Заключено 26 договоров 
пользования водными био-
логическими ресурсами, 
которые отнесены к объек-
там рыболовства и общий 
допустимый улов которых 
не устанавливается.

Идёт работа по формиро-
ванию рыбоводных участков. 
Всего в крае отмечается 700 
прудов и озер, на которых 
возможно осуществление 
товарного выращивания 
(аквакультуры). На первом 
этапе подготовлено к пере-
даче пользователям восемь 
водных объектов. У края 
хорошие перспективы для 
развития аквакультуры.

С 2009 года ежегодно 
проводятся мероприятия, 
благодаря которым удалось 
избежать массовых заморов 
на водоемах. Эта работа про-
должится зимой 2016 года.

Готов проект программы 
развития рыбохозяйственной 
отрасли. Повысится доступ-
ность водных биоресурсов 
для населения. Принятие 
документа намечается на 
2016 год.

Подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА,

Андрей КАСПРИШИН (фото)

Бороться с браконьерством, 
охранять природу

Команда «Молния» – победитель соревнований.

Главное на лыжах – удержаться за мотоциклом.

Виктор Пантыкин.

«Мастер» готов растить чемпионов.

Без азарта в хоккее никуда.


